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No.2873              第８回例会     令和４年９月２０日（火） 

千葉興業銀行八日市場支店２階例会場 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鋸南ロータリークラブより（左から） 

 会長 中邑明俊様、幹事 堀田了誓様、  

 清水一成様、三橋美子様 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さんこんにちは。本日も出席お疲れ様です。 

大型で速度もゆっくりの台風 14 号も関東地方

を通り過ぎ、今は東方沖に抜けたようです。弊社

でも公共土木工事を受け持ち、建設業協会の会員

として、県道の管理道路区間があります。今朝の

パトロールでは道路を塞ぐような山林の倒木やが

け崩れ、河川の冠水や停電もなく、幸いにも大き

な災害や被害は起きていない様で、まだ安心はで

きませんが道路の清掃や後片付け程度で済みそう

です。 

 

朝方は一時的に強い雨が振り付け、瞬間的に強

風が吹きつける中、本日は鋸南ロータリークラブ

幹事、堀田了誓様をお迎えして「災害支援活動に

ついて」のテーマで卓話を頂きます。また MUと

して中邑明俊会長、三橋美子様更にはパスト会長

清水一成様にもお越しを頂いております。怖い思

いをしながらの 100Km 以上のドライブ、道中では

なかったかと推測しておりますが、大変お疲れ様
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 例会プログラム 

〇点   鐘         鈴木 英人会長 

〇ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸﾞ         「我等の生業」斉唱 

〇四つのテスト唱和 

〇会長挨拶          鈴木 英人会長 

〇幹事報告          熱田 文彦幹事 

〇委員会報告 

〇卓  話         堀田 了誓様 

              （鋸南 RC） 

〇ニコニコ報告  

〇出席状況報告  

〇点   鐘         鈴木 英人会長 

会長挨拶  ・・・鈴木 英人会長 

本日のお客様及びビジター 
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でございました。暫しの時間ですが、ごゆっくり

お過ごし、お楽しみ下さい。 

 

さて先日の成田空港南ロータリークラブとの２

クラブ合同例会「千葉ロッテマリーンズ野球観

戦」の為 ZOZO マリンスタジアムに 6 名で参加を

して参りました。貸し切りのパーティールームは

見晴らしの良いエアコンの効いた広いスペースと

部屋専用のドリンクバーがあり贅沢な空間に案内

されますと、何と大多喜・富里・大網・千葉西ロ

ータリークラブと 6クラブ合同でした。人数で

40名近くいましたでしょうか。各クラブの会

長・幹事の皆様や仕事上または他団体で知り合い

の方や友人の親がいたりと、大変賑やかでかつ幅

広く交流をさせて頂き約 3 時間、親睦を深めて来

ました。 

個人的な話ですが、数年前からロッテマリーン

ズの試合を観にいく事がありましたが、私が応援

に行く度に負けて 3連敗中でしたが今回は西武ラ

イオンズに 8-1で勝ってホッとしております。 

久しぶりの屋外で解放感いっぱいの例会会場で

の活動はとても楽しく、上原広嗣会長始め空港南

ロータリークラブの皆様には大変お世話に成りあ

りがとうございました。 

 

当クラブに於いても、もう少し先にはなります

が企画準備中です。楽しみにしておいてくださ

い。また来月には社会奉仕活動を計画しておりま

す。こちらの方も御協力の程、宜しくお願い致し

ます。それでは本日の例会どうぞよろしくお願い

致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1. 例会場及び時間の変更  

＊本日はございません。 

  

2. 会報受領クラブ名  

  ＊本日はございません。 

   

   

3. 週報礼状  

＊PG 石井亮太郎様、PG 森島庸吉様 

PG 土屋亮平様、PG白鳥政孝様、 

PG 秋元秀夫様、PG 杉木禧夫様 

PG 梶原等様より届いております。  

 

4. その他 

 ◇回 覧・・・コーディネーターニュース 

10月号 

 ◇配布物・・・献血のお知らせ 

 

 

 

＊本日はございません。 

 

 

 

鋸南ロータリークラブ 幹事 堀田了誓様 

 

『令和元年房総半島台風支援活動の三年間 

 被災地で学んだこと』 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

バナー交換 

幹事報告  ・・・熱田 文彦幹事 

委員会報告 

卓  話 
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本日は、八日市場 RCの皆様には大変貴重な時間

をいただき、私共が体験した災害を伝える機会を

いただけました事、心から感謝申し上げます。 

 

（初めにサンタ畳の動画を見せて頂きました） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※サンタ畳プロジェクトの動画は台風被害によ

り、畳のない生活を強いられていた老夫婦にサプ

ライズで畳が届いた日々を追っています。 

 

台風災害から三年となり、被災地支援に追われた

日々も今は少し落ち着きを見せております。次々

と各地で災害が発生し、被災地と呼ばれる場所が

増えている昨今であります。今一度、私たちの体

験した事を皆様と振り返り、今後起こりうる災害

へ備える機会にと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和元年９月９日未明 千葉県に上陸した巨大台

風後に「令和元年房総半島台風」と命名され、災

害の歴史に刻む事になります。 

鋸南町は人口 7000 人弱の町ですが、半数以上の

住宅が大きな被害を受けました。 

一夜にして町は瓦礫の山となり、雨漏りにより家

中は水浸し、ガラスは割れ車も損壊し、大規模な

停電となりました。台風通過後は３３℃の猛暑で

冷房も使えず、暑さに苦しんだ記憶があります。 

夜には停電のため暗闇の中で過ごす日々でした 

                   

非常に残念なことですが、当時この様な被害にな

ると予想できた人はほとんどいませんでした。食

料や水の備蓄、念のための避難等事前に対策が出

来たはずでしたが、多くの被災地がそうでしたが

実際に体験したことがないと大丈夫であろう。そ

んなはずはないと油断をしてしまいます。日頃か

らの備えや心構えがいかに重要かを思い知ること

になりました。 

 

災害直後から、徐々に救援活動が開始され 2790

地区やロータリークラブの皆様からの支援を頂き

ました。９月 19日には、勝浦 RCの有志と共に被

災地支援活動を行っています。鋸南町の災害被害

では屋根の損壊が特に多く雨漏りからの住宅カビ

被害に苦しむ方が次々と発生してきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

あまりに多い被害件数のため、修繕が追い付かず 

または、生活困窮などにより、自力での対応が困

難な方が多数いました。 

私共はとくに、生活困窮者・高齢者・障がいをお

持ちになり助けが必要な方を中心に、ボランティ

アを募り、一年間はほぼ毎日、その後は週末を毎

週支援活動にあてて長期の支援活動を行っており

ます。 
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何もわからず、悩みながら活動をしていた私たち

に、かつての被災地の方やそれらで活動をしてい

た方々が合流し、災害支援のやりかたを教えてく

れました。災害は様々なものを奪っていきます、

しかし、その度に培われていく知識や技術があ

り、それは時と場所を超えて伝えられてきます。 

私たちはそれらを受け取り、今ある災害 そして

今を苦しむ被災者への支援に活かされて行きま

す。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

災害は失うばかりではなく災害が起きるたびに学

び 知見となり繋がれていく。それを体験しまし

た。被災者の多くは 災害前から様々な問題を抱

えてる場合があります。そのため助けの声を挙げ

にくい タイミングを逃してしまう、高齢や障が

いにより支援制度を活かしきれない、等が起こり

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

災害支援に関わるうえでとても重要なことは 私

たちが何をしたいのではなく、その方がなにを苦

しみ なにを必要としているかを理解しないと効

果的な支援になりません。コミュニケーションを

とり、支援側も焦らずに声を聴くことが大切で

す。 本当の苦しみや悩みを誰もが簡単には他人

に話せないと思います。災害時も同じです。私も

そうでした。 

すべてを解決することは簡単ではありません。  

しかし声を聴いて一緒に苦しみを共有するだけで

も、とても心が救われる事があります。 

私たちは心の復興をテーマに活動をしています。

いつか苦しみが和らぎ一緒に笑える日がくるよう

にと願っています。   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

私達ロータリアンは様々な職業が集まり多くの経

験が結集しております。 

被災者は抱える苦悩が様々で多種多様でありま

す。 

私達ロータリークラブは、そのような方々にロー

タリーにおける多様性で応える事が出来るはずで

す。災害から三年となり 私どもは地域への防災

減災活動を、小学生、中学生に行い、ボランティ

アによる緊急時のための災害対応人材の育成を行

っております。 

ローターアクトやライラプログラムとも連動しな

がら、災害を経験した事を無駄にする事がないよ

うに。私達を助けてくれた方々に応えられるよう

にと、引き継いでいく事を目標にしています。 

災害を経て、多くの出会いと繋がりを得ました。

人間一人の力は小さくとも力を合わせることの強

さを知りました。 本日のこの機会と皆様との出

会いはこの先の未来を良い方向に変える可能性と

なります。災害をただの悲惨な出来事にするので

はなく、乗り越えて未来に希望を繋ぐチャンスに

と願います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日は貴重なお時間をいただき心から感謝を申し

上げます。八日市場 RC の皆様 ありがとうござ

いました。 
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本日は貴重な経験をお話いただき、ありがとうご

ざいました。「予想をする」というのは経験がな

いとできないことです。今日の卓話の中での映像

ですとかお話の中から見つかったことを伝えてい

ただいて昔を思い出しました。あの時は大変暑く

て部屋では寝られず、車に乗り込んでエンジンを

かけながら過ごしたということを思い出しまし

た。まだまだ当時の傷跡は残っていると思います

がこれからの活動が少しでも未来が変わる活動に

なりますよう私も応援したいと思います。本日は

本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇井上 峰夫君 鋸南 RCの皆様、貴重なお話 

        ありがとうございました 

◇片岡 正勝君 堀田様遠くからおいで下さいま

してありがとうございます 

 

 

◇鈴木 英人君 出席お疲れ様です 

        鋸南 RC幹事、堀田様をお迎え

して 

◇川口 京子君 鋸南 RCの皆様本日はありがと

うございます 

◇萩原 幸雄君 奥様誕生祝をいただいて 

◇熱田 文彦君 鋸南 RCの皆様本日はありがと

うございます 

◇鋸南 RC 堀田了誓様 

 八日市場 RC の皆様との交流の機会をいただき 

 嬉しく思います。今後とも宜しくお願い致しま 

 す 

◇鋸南 RC 中邑明俊様 

 災害復興支援活動の発表をさせていただきあり 

がとうございます。またおまけ 3人も参加させ 

ていただきありがとうございます 

◇鋸南 RC 三橋美子様 

 初めて訪問させていただきました。RYLAでは

川口京子会員にお世話になっております 

 

２２，５００円 

累 計 １６３，５００円 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎出席免除者数 6 名 

 

〇点  鐘  鈴木 英人会長 

 

  本日のお弁当   

  ブリッジ（お持ち帰り） 

 

 

 

項 目 会員総数 出席数 出席率％ 

本日 

9/20 

 

38名 

 

2 名 

 

62.8％ 

前回 

9/15 

 

38名 

 

5 名 

MU3名 

 

25.0％ 

謝 辞 ・・・鈴木英人会長 

ニコニコボックス報告 ・・・大久保要治 

親睦委員 

出席状況報告 ・・・斎田 忠出席委員 
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例会風景 
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第 8 グループ 


